2024-06-09

## \*Dirigentes de la oposición, responsables [Dominical] Galaxia Política / En opinión de Jesús Michel Narváez

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://mxpolitico.net/galaxia-politica-en-opinion-de-jesus-michel-narvaez-12/

Galaxia Política

\*El "imperio" de E. Alfaro amenaza con caer

\*Por "legaloide", Monreal sería marginado

Por Jesús Michel Narváez

Una semana después del tsunami guinda, ahora sí, las oposiciones están derrotadas moralmente.

Y hay razón para ello.

Perdieron lo que habían ganado en 2021.

¿La culpa? De los dirigentes.

Pasaron del activismo desarrollado en las elecciones intermedias, al triunfalismo sin sustento en las importantes. La distancia entre la candidata del oficialismo y de la oposición, no deja la mínima duda.

Se daba por descontado que Claudia Sheinbaum ganaría. La sorpresa es la composición del Congreso de la Unión. La coalición que responde a los lineamientos del presidente de la República, probablemente obtenga la mayoría calificada. No la logró en las urnas y todo indica que ganará en la mesa del INE, cuya actuación distó de ser la esperada por aquellos miles de ciudadanos que salieron a las calles a defenderlo bajo el lema: "El INE no se toca".

Una semana de posiciones encontradas. Los reclamos de las oposiciones parecen tener sustento y de confirmarse, exhibirían a quienes burlaron la decisión de miles, seguramente millones de votantes. De lo contrario, las exigencias presentadas públicamente quedarán en el nuevo show de los derrotados.

Hasta ahora, podría decirse que el tema no está agotado y que será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el que tenga que tomar las decisiones de la integración del Congreso de la Unión.

Las apuestas están en favor de las oposiciones, pero algún as mostrado por el PRI hace cuatro legislaturas y copiada por Morena en la pasada, saldrá a la mesa de juego y, colorín, colorado, este tema se acabó.

Las lecciones que dejan la pasada elección federal y las estatales, deben servir para entender que, sin trabajo territorial, pisando la tierra y recorriendo los municipios, las oposiciones nada tienen que hacer en el futuro mediato que se reflejará en 2027, además de cuatro relevos gubernamentales y centenares de ayuntamientos y prácticamente todos los congresos locales.

Marko Cortés, Alejandro Cárdenas y Jesús Zambrano, tienen que aceptar sus responsabilidades.

Se engolosinaron con la que ahora parece pírrica victoria del 2021 y supusieron que la inercia sería suficiente para repetir la historia. Abandonaron a las militancias y se despacharon con la cuchara grande. Ellos, cuando menos los dos primeros, serán senadores. El tercero tendrá que vivir con la culpa de haber sepultado al PRD. Y muy probablemente en 2027, los otros dos tendrán que aceptar que llevaron a los partidos que dirigieron en los procesos electorales de 2021 y 2024, a las fosas clandestinas. Porque no habrá velatorios ni asistencia a los panteones.

Y desde el lado victorioso, se exhiben diferendos del más alto nivel. Mientras la virtual presidenta de México propone hasta Parlamento Abierto para escuchar todas las voces en torno a la reforma del Poder Judicial de la Federación, el huésped temporal de Palacio Nacional refuta y advierte que la reforma va porque va en septiembre.

Le heredará a la sucesora la crisis que, aunque se niegue, saltará en materia económica. Los inversores buscan seguridad jurídica, en síntesis: estado de derecho. No lo tendrán con las modificaciones constitucionales.

## **METEORITOS**

Hay versiones de que la amistad de Alejandro Encinas con el presidente López, se deterioró por dos razones: el incumplimiento del caso Ayotzinapa y, el más grave políticamente: no haber objetado que en la constitución de la Ciudad de México ningún partido tendría, por sí mismo, mayoría calificada. Son versiones, que conste. \*\*\* Aunque haya ganado Pablo Lemus, el supuesto imperio político-electoral construido por Enrique Alfaro Ramírez en Jalisco, mostró que la cimentación no es sólida del todo. Tener una diferencia del 5% con respecto a la candidata guinda, Claudia Delgadillo provocó la exigencia del voto por voto, casilla por casilla que, por decisión del Tribual Electoral de la entidad, no se llevó a cabo y el INE rechazó, por ser cosa prácticamente juzgada, realizar el recuento. Lemus no la tendrá fácil. \*\*\* Se rumora que el documento que circuló con los nombres de los integrantes del gabinete de la próxima presidenta tuvo su origen en las oficinas que antes ocupara. De ser cierto, se sospecha que hay gato encerrado en el gobierno capitalino. \*\*\* Se dirá misa desde el púlpito presidencial, pero en Chiapas la violencia no cede. En Tila, Chiapas, un grupo armado autodenominado "Los Autónomos" lleva a cabo balaceras y quema de viviendas y vehículos para exigir el cobro de piso. Surgen como hongos en tiempo de lluvias los "neogrupos criminales". ¿Alguien sabe la razón?... ¡Los abrazos y no balazos!

## **BRILLA EL SOL**

La renuncia de Margarita Zavala a su partido, el PAN, es consecuencia de quedarse afuera del presupuesto. Los dirigentes de Acción Nacional acapararon todo, comenzando por Andrés Atayde, quien es el capitán en la ciudad de México. ¿Cuántos más abandonarán el barco que hace agua? \*\*\* Contra todo lo que se ha dicho y la revisión de paquetes electorales -cuyos resultados se desconocen-, el Instituto Electoral de la Ciudad de México entregó la constancia de mayoría a Clara Brugada con lo que, legalmente, es la nueva gobernadora de la capital del país. Veremos qué acciones toman los derrotados en el grupo de Santiago Taboada. \*\*\* La dimisión de la secretaria de finanzas, Luz Elena González, fue informada su jefe, Martí Batres. Se integrará al equipo de la nueva presidenta de la República, aunque no se sabe en qué área. ¿Hacienda como subsecretaria de ingresos? Porque el cargo de titular, ya tiene nombre y apellidos. \*\*\* Las afirmaciones de Ignacio Mier, todavía coordinador de los guinda en San Lázaro, encontraron eco en Palacio Nacional, con lo cual la posibilidad de que Ricardo Monreal coordine a los diputados está en riesgo, al desmentir la premura con la que Mier explicó la prioridad al inicio de la nueva legislatura.

## **CHOQUE DE METEOROS**

De no obtener la mayoría califica merced a la sobrerrepresentación, Morena encontrará en Movimiento Ciudadano de Dante Delgado la llave que le abra la puerta en el Senado y en la Cámara de Diputados. ¿Quién dudaba de las intenciones del dueño de la franquicia naranja?

E-mail: jesusmichelmp@hotmail.com, Facebook Jesus Michel, X @misionpolitica y en Misión, Periodismo sin

Regaños martes y jueves de 16 a 17 horas por Radio Cañón en el 760 de amplitud modulada	